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SCHULSTRASSE 7, 3296 ARCH TEL. 032 679 36 76 WWW.OSZARCH.CH, SCHULLEITUNG@SCHULENARCH.CH 

Protokoll der Abgeordnetenversammlung  
 
Mittwoch, 7. September 2022 um 20.00 Uhr in der Aula OSZ 

  
Anwesend:   Ort Stimmrechte  
 
Präsident a.i.:  Benjamin Affolter Leuzigen 
 
Protokoll: Sandra Coletti  
 
Abgeordnete:  Bruno Fricker Arch   7 
 Marc Dincer Leuzigen   5 
 Sarah Signorini Rüti   3 
  Total Stimmen 15 
 
Schulkommission:  Michael Rätz Arch 

Ivan Schmid Arch 
David Jäggi Leuzigen 
Patric Thöni  Rüti 
Michel Viandante Rüti 
 

 
Schulleitung:  Thomas Balmer (entschuldigt) 
 
Finanzen:  Marlise Tüscher Finanzverwalterin 
 
Weitere Anwesende - 
 
Entschuldigt: Christian Rätz Schulkommission, Leuzigen 

Alexandra Mosimann Schulkommission, Rüti  
Thomas Balmer Schulleiter 

 
Unentschuldigt: Bruno Fricker Delegierter Arch 
 Rainer Fluri Schulkommission, Arch 
 
 
Stimmenzähler:  Sarah Signorini Rüti 
 

 
Benjamin Affolter begrüsst alle zur Abgeordnetenversammlung und dankt für das Kommen. Die 
Anwesenheitskontrolle ist im Umlauf.  
 
Als Stimmenzähler für die Abgeordnetenversammlung wird gewählt: Sarah Signorini, Rüti b. Büren 
 
Die Unterlagen wurden den Gemeinden fristgerecht am 20. Juli 2022 elektronisch zugestellt.  
Die Abgeordnetenversammlung wurde im Anzeiger Büren und Umgebung vom 28. Juli 2022 frist-
gerecht publiziert. 
Weiter macht Benjamin Affolter auf die Rügepflicht aufmerksam. 
 
 
 
Von den Anwesenden wird keine Änderung oder Ergänzung der Traktandenliste gewünscht. 
Die Traktanden der heutigen Versammlung lauten somit wie folgt: 
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Traktanden 
1. Genehmigung des Protokolls der ausserordentlichen Abgeordnetenversammlung  

vom 29. Juni 2022 
2. Genehmigung Budget 2023 
3. Anpassung Funktionendiagramm, Schulmodell gemäss REVOS 2012  
4. Mitteilungen der Schulkommission  
5. Verschiedenes 
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1. 2.115 Protokolle 

Protokollgenehmigung ausserordentliche AV 29. Juni 2022 
 

Das Protokoll der ausserordentlichen Abgeordnetenversammlung vom 29. Juni 2022 ist den Dele-
gierten vorgängig elektronisch zugestellt worden.  
Die Abgeordneten wünschen keine Ergänzungen oder Änderungen im Protokoll der Versammlung 
vom 29. Juni 2022. 

 
Antrag:  
Die Schulkommission beantragt die Genehmigung des Protokolls der ausserordentlichen Abgeord-
netenversammlung vom 29. Juni 2022. 
 
Diskussion: keine 
 
Beschluss:  
Das Protokoll der ausserordentlichen Abgeordnetenversammlung vom 29. Juni 2022 wird von den 
Anwesenden einstimmig (Rüti und Leuzigen, 8 Stimmen) genehmigt. 
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2. 2.4  Finanzen 
  Genehmigung Budget 2023 
 
 

 
Ausganslage: 

 
Siehe Beilage «Vorbericht Budget 2023» 
 
 
 
Antrag der Schulkommission: 
Genehmigung des Budget 2023. 
 
Diskussion:  
Marlise Tüscher erklärt den Anwesenden, dass sich beim Budget keine aussergewöhnlichen Pos-
ten befinden. Alles ist im Rahmen wie in den vergangenen Jahren. 
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Benjamin Affolter bedankt sich für die Unterstützung durch Marlise Tüscher und Therese Affolter 
der Gemeinde Leuzigen. 
 
 
Beschluss:  
Der Antrag zur Genehmigung des Budgets 2023 wird einstimmig von den Anwesenden einstimmig 
(Rüti und Leuzigen, 8 Stimmen) genehmigt.  
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3. 2.120.3 Funktionendiagramm 
Anpassung Funktionendiagramm, Schulmodell gemäss REVOS 2012  

 

 

 

Ausgangslage: 

REVOS 2012 Änderung Funktionendiagramm Zeile 85 – Änderung des Schulmodels  
 
REVOS 2012 gibt den Gemeinden den Auftrag ihre Form der Wahl des Schulmodels aus den 90 
Jahren mit Nummern 1 – 4 neu in zwei Kategorien zu definieren: a) Separierend beinhaltet die al-
ten Modelle 1 + 2 -> getrennte Schulhäuser mit getrennter Realschule und Sekundarschule bzw. 
gleiches Schulhaus mit strikt getrennter Realschule und Sekundarschule. b) Integrativ beinhaltet 
die alten Modelle 3a + 3b + 4 -> Modell Manuel, Modell Spiegel, Modell Twann  
Begründung: Die im Antrag gewünschte Flexibilität ist trotz dem jetzt erfolgten Modellwechsel eine 
Vereinfachung im Tagesgeschäft. Die Klassengrössen und Anzahl ist seit einigen Jahren in Arch 
immer wieder einer grösseren Schwankung unterworfen. Die Information für die Behörden zu den 
Schülerzahlen findet auf den 15.9. jedes Jahres statt. Die Schulleitung geht mit dieser Info in die 
Pensenplanung welche normalerweise im Dezember des gleichen Jahres mit dem Schulinspekto-
rat beschlossen wird. Für diese Planungsphase sollte die Schulleitung über einen Verhandlungs-
spielraum verfügen, sodass bei kritischen Klassengrössen ein Optimum an Lektionen erzielt wer-
den kann. Wenn die SL nicht über diesen Spielraum verfügt, dann muss der zeitlich aufwändige 
Weg über die Schulkommission und AV gewählt werden um die Modellfrage in Einklang mit den 
schulischen Realitäten zu bringen. Die Abkürzung der Verfahren führt zu einer früheren Lektionen-
verteilung und einer früheren Veröffentlichung der Stundenpläne. Somit können die Eltern die Kin-
derbetreuung bereits Ende Winter angehen und organisieren. Ein Pluspunkt der von den Eltern 
sehr geschätzt wird.  
 
Auszug Funktionendiagramm. Bitte Beilage Funktionendiagramm, Zeile 85, mit besserer Leserlich-
keit beachten.  

 
 
 
Antrag der Schulkommission: 
Genehmigung der Anpassung im Funktionendiagramm betreffend Schulmodell gemäss REVOS 
2012.  

• Die AV beschliesst auf Antrag Schulkommission, ob das Schulmodell am OSZ Separierend 
oder Integrativ ist (Stand aktuell: Integrativ).  

• D                               B       „I         “       ä             M      für das je-
weilige Schuljahr und Jahrgang gewählt wird und informiert die Schulkommission mit Be-
gründung bei einem Formwechsel innerhalb der drei möglichen Varianten.  

Diskussion:  
Die Schulkommission stellt dann Antrag aufgrund von weiteren nötigen Anpassung zur besseren 
Nachvollziehbarkeit bis zur nächsten Sitzung zurück. 
 
Beschluss:  
Kein Beschluss, verschoben auf nächste Sitzung. 
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4. Mitteilungen der Schulkommission 
 

• Stand Beschwerde Rüti 
Zurzeit ist die Beschwerde beim Regierungsstatthalteramt sistiert. Der ange-
passte Vertragsentwurf muss noch vor die Schulkommission und eine zusätzli-
che AV im Jahr 2022 wird nötig sein, um danach an einer Gemeindeversamm-
lung über den Vertrag abstimmen zu können. 
 

• Stand Präsidium: 
Die Schulkommission hat einen Coach engagiert, welcher durch die Arbeits-
gruppe gefunden werden konnte. Herr Abt coacht die Schulkommission und die 
SL in nächster Zeit. Benjamin Affolter erklärt, dass er auf Weiteres als Präsident 
ad interim zur Verfügung steht. Gerade aufgrund der zu erwartenden Anpassun-
gen in der Verteilung der Aufgaben innerhalb der Schulkommission. Er dankt für 
die Unterstützung durch das Team und den Coach Herr Abt. 
 

• Das Lager in Tenero findet trotz Ausfall der Lagerleitung und Schulleitung statt. 
Dies aufgrund der Lehrerschaft und ebenso der Entscheid der Schulkommission 
vom 06.09.2022, welche sich klar für die Durchführung ausgesprochen haben. 

 
 
 
5. Verschiedenes 
 

- Keine Wortmeldungen 
 
 
 
Schluss der Versammlung: 20:20 Uhr 
 
Arch, 07.09.2022 
 
Gemeindeverband 
Oberstufenzentrum Arch OSZ 
 
 
 
 
 
 
Benjamin Affolter  Sandra Coletti 
Präsident a.i.   Sekretärin 


